

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA -- -- AVISOS Y NOTICIAS

AÑO XLVIII - Núm. 18796

Palma de Mallorca

Miércoles 5 de Agosto de 1936

El movimiento nacional salvador de España

Telegramas de los generales Franco y Mola al Comandante Militar de Baleares

El Excelentísimo señor General D. Francisco Franco, en telegrama dirigido al Sr. Comandante Militar de Baleares dice, entre otras cosas, que aquellas poblaciones que, deprimidas cayeron en poder de las hordas socialistas fueron saqueadas, asesinando a las personas de orden, a todos los sacerdotes y monjas, martirizando mujeres y niños y cometiendo atropellos espeluznantes.

Afirma que la situación de las columnas y de todo el frente es muy buena, siendo seguro el triunfo, y recomienda no se dé crédito a las estaciones de radio rojas, cuyas noticias son todas falsas.

Termina este telegrama enviando

un saludo a las tropas y a todos los mallorquines.

En otro telegrama del mismo General, dice al Comandante Militar de Baleares: "Felicitate esos bravos mallorquines que se batieron por España y la civilización contra la barbarie roja".

Igualmente dice el General Mola en otro telegrama:

"Enterado villano y cobarde bombardeo esa pacífica y abierta ciudad Palma felicita a todos por su elevado espíritu, uno de los factores principales del triunfo en el que hay que tener confianza ya que todos los éxitos parciales estamos obteniendo en todas partes nos llevarán al total de nuestra España".

palparse una falsedad, la opinión duda entonces de cuanto se le diga, y resulta una propaganda a la inversa.

(ooo)

Las milicias nacionales en Lluchmayor

LAS MILICIAS NACIONALES EN LLUCHMAYOR

En el número del primero del corriente el periódico "La Semana", de Lluchmayor, publica lo siguiente:

"En la mañana de ayer nuestra ciudad bullía de entusiasmo. Las milicias nacionales compuestas de todas las juventudes que luchan por la civilización cristiana, demostraron su entusiasmo y amor patrio. La parte sana de nuestra ciudad correspondió entusiásticamente aplaudiendo de una manera frenética al Ejército y milicianos.

A las ocho y media de la mañana llegaron a la Plaza de la República las Milicias Nacionales, procedentes de su Cuartel general, al mando del Capitán Comandante Militar de Lluchmayor señor Jiménez.

A su llegada fueron recibidas con cálidos aplausos y aclamaciones por el numerosísimo público allí congregado.

Ya en formación, y a los acordes de la banda que dirige don Damián Font, dieron una vuelta a la plaza y en el momento de detenerse llegaron procedentes de Palma cuatro camiones de soldados al mando del Coronel-Inspector de las Milicias, señor Ramos, juntamente con otro camión de falangistas, siendo recibidos igualmente con aclamaciones y aplausos entusiastas.

Formaron seguidamente, desfilando ante las autoridades militares, que les seguían.

Después de romper filas, sirvióse un suculento almuerzo a soldados y milicianos, y seguidamente después el Comandante militar de Lluchmayor, desde el balcón del Ayuntamiento, dirigió la palabra al público, poniendo en sus elocuentes palabras todo el ardor de un corazón español. Palabras cálidas y precisas que resumieron el objeto del movimiento nacional: Paz, justicia y amor para todos los españoles. Para obreros y patronos; para ricos y pobres: ¡para todos!

Terminó con un ¡Viva España! Habló luego el Coronel-Inspector de las milicias, diciendo:

"Tened confianza plena en el triunfo porque tenemos dos cosas: La fuerza y lo fundamental que es la razón. Y con esto no podemos ser vencidos ni lo seremos. ¡Viva España!"

Los dos parlamentos fueron interrumpidos constantemente por los aplausos del público.

Seguidamente, marcháronse las fuerzas del Ejército con dirección a Campos.

En estos momentos en que el entusiasmo llena nuestros corazones henchidos de amor a la Patria, vamos camino de la nueva Reconquista de España, dirigidos por el glorioso e invicto Ejército español, hacia el ya seguro triunfo. España vibra de entusiasmo. Todos los españoles se sienten otra vez fieles descendientes de aquella raza de hidalgos que supieron defender nuestra Patria en las luchas pretéritas.

Lo demostró el público allí congregado que no cejaba en sus aplausos y aclamaciones. El entusiasmo se desbordaba, y los gritos y vivas se seguían sin interrupción. Los milicianos se sentían fortalecidos y alguien vertió una lágrima de alegría.

Terminemos la lucha final que hemos empezado con tanto éxito, para

PALABRAS DEL CORONEL INSPECTOR DE MILICIAS CIUDADANAS D. EMILIO RAMOS UNAMUNO

«Patriotas que vais a ingresar en las Milicias Nacionales, tened muy en cuenta que todo mallorquín tiene su vista puesta en vosotros y que de los primeros pasos que deis depende vuestro prestigio; que estos pasos sean firmes, honrados, nobles, desprovistos en absoluto de toda persecución y partidismo, y hagamos ver que unas fuerzas bisoñas como las vuestras, desde el primer momento de su creación llevan en su pecho de españolas, las virtudes de nuestra gloriosa Guardia Civil, espejo en el que os debéis mirar para llegar a conquistar algún sobrenombre—como éstos conquistaron el de beneméritos de la patria.

Disciplina y obediencia al mando, os exijo, ya que lealtad y valor os sobran».

que España sea una nación digna y honrada, trabajadora y feliz, y gritemos al unísono ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva siempre España!»

(ooo)

De la Diputación

SUSCRIPCION PRO MOVIMIENTO SALVACION DE ESPAÑA

Día 1.º Agosto—2.ª lista

	Pesetas
Don Tomás Arañó	50
Por la Religión por la Patria y por el Ejército Auxiliar de ambos	50
Antonia Barceló, madre de un artillero	5
F. R.	1.000
Suma	1.105
Suma anterior	205.791'15
Total	206.896'15

	Pesetas
Una sirvienta S. S.	5
Otra sirvienta S. S.	25
Viva España	5
Don Antonio Marqués	100
Viva España	26
Un modesto industrial S. S.	100
R. de Inca	100
Arriba España Católica	10
Don J. Marqués	100
A. G. A. Viva España	25
Por la Patria española	25
J. B. C.	5
Encontrado en la casa del comarista Luis Montero Ramírez, entre sellos de cotización comunista y documentación del mismo partido que por orden del Excmo. Sr. Gobernador ingresa en esta suscripción.	370'30
Bartolomé Rosselló Mercadal	5
Viva la República	5
Don Juan Gili	5
Don Francisco Bonilla Huguet	50

Para el movimiento de salvación de España	50
Una sirvienta C. M. idem	10
De la Fábrica de Alpargatas Pedro Cabrer doce docenas de alpargatas	
De una suscripción en el Puerto de Andraitx	930'50
Don Jaime Guasp	1.000

Suma 2.842'80

Suma anterior 206.896'15

Total 209.738'95

SUSCRIPCION EN EL PUERTO DE ANDRAITX

Atendiendo a la invitación que por el Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia se hizo por mediación de la Radio Mallorca a todas aquellas entidades, Corporaciones y particulares que quisieran contribuir a los gastos extraordinarios que originan los múltiples servicios a cargo de las fuerzas del Ejército y del Orden público de esta provincia durante el estado de Guerra.

Como consecuencia de esta invitación, publicamos a continuación la lista de donativos recogidos en el puerto de Andraitx:

	Pesetas
Don Antonio Quiles Alomar Oficial de Oficinas Militares a las órdenes del Comandante Militar de Andraitx	25
Don Sebastián Ferrá Ferrá	25
Un buen español	25
Un entusiasta del movimiento	100
Señorita María Teresa Fuster	25
Troña F. S.	50
Doña J. S.	50
Doña Francisca Píeras	25
Un andraitxo patriota	100
A. P.	25
A. P.	25
A. M.	5
Don Antonio Roca	5
Don Antonio Roca	5
L. C.	25
Don Pedro Juan Vicens	5
Don Bartolomé Riera	5

Ten:

Fé en Dios

Fé en España

Fé en el Ejército

Fé en las milicias ciudadanas

Fé en ti mismo

Los que luchamos por Dios y por España...

¡tú mismo!

Con la fé hacemos nuestra la victoria

¡VIVA ESPAÑA!

Final del parlamento del General Queipo de Llano

Otra noticia que ha de llamar la atención: Cordero Bel, el famoso embaucador de multitudes, este mal boticario de Huelva, ese canalla ex-diputado, ha hecho uno de los actos que pone de manifiesto su ruindad. De acuerdo con el presidente de la Diputación de Huelva cuyo nombre siento no recordar ha robado la caja de la Diputación antes de marcharse, extrayendo de ella 200.000 pesetas. Otra cantidad semejante robó en casa de la Marquesa de Moya, y el afán de rapiña le hizo ordenar que se recogiesen todas las cajas de caudales de los comercios y, de acuerdo con el Gobernador—buena persona también—se las llevaron al Gobierno Civil, donde las descerrajaron y registraron. No se lo que se devolvería a los comerciantes. Después de todas esas fechorías, Cordero Bel ha huido a Casablanca. Otras confidencias me aseguran que no ha salido de Andalucía. Pero, lo mismo da que esté aquí o en la zona francesa, pues siendo sus delitos de robo, no creo que se pueda negar la extradición, y por lo tanto, más o menos pronto ha de caer sobre él todo el peso de la ley.

Pocas noticias más. Don Mariano Romero me ha entregado cerca de 100.000 pesetas para ayudar a la compra de aviones. Con esta cantidad, tengo ya cerca de cuatrocientas mil pesetas para este objeto. Falange Española está organizando una gran función benéfica para socorrer a las familias damnificadas.

Durante dos días ha estado en Córdoba un redactor de "L'Intransigeant" de París. Viene a saludarme y pedirme autorización para recorrer Sevilla y los pueblos que le interesasen para informar su periódico.

Manifiesto su sorpresa porque creía encontrar una Sevilla destruida, al menos triste y atemorizada y por ello le había hecho su periódico un seguro de quinientas mil pesetas, creyendo que venía a correr un grav riesgo. Después de recorrer Andalucía vino a despedirse de mí y me expresó su felicitación por la pacificación que ha encontrado en Sevilla ofreciendo que así lo manifestará en su periódico para que la opinión francesa sepa la verdadera situación de España.

Tengo también anunciada para mañana la visita de cuatro periodistas

franceses que, si proceden en conciencia y de buena fe, dirán lo mismo.

Y para terminar una noticia un poco jocosa. Ayer tarde al llegar uno de los aviadores que vienen de Portugal me traía una colección de periódicos en los que aparecía el retrato de Algabeno, con una nota que decía que había sido asesinado por las turbas, cosa que carece por completo de veracidad. Algabeno se encuentra cazando marthmah beño se encuentra gozando de espléndida salud y prestando brillantísimo servicio a Falange Española formando parte de una columna de la que se ha de hablar muy pronto y muy bien.

Está lleno de entusiasmo, como todos los falangistas y ha de dar tanto que hablar con sus hazañas militares como con su tere.

Para mañana hay que irse preparando, porque tengo la convicción de que en plazo breve se han de poder hacer públicas los resultados de las noticias que hoy se ocultan por las razones que he dicho al principio.

(ooo)

"La Almudaina" falsificada para propaganda contra el movimiento nacional

Anteanoche llegó hasta nosotros la noticia de que entre los diarios que arrojaban los aviones al volar sobre Palma figuraban ejemplares de LA ALMUDAINA, pero no de nuestro periódico, sino de una "Almudaina" falsificada, impresa fuera de aquí y redactada conforme a los fines que persiguen quienes con una saña sanguinaria, inhumana, bárbara, nos mandan cada día la visita del avión, amenaza de muerte para el pacífico ciudadano.

Ayer fué confirmada la noticia por el Alcalde de Palma, señor Zaforteza, en su conversación con los periodistas.

La maniobra, contra lo que protestamos indignados, es de lo más burdo por lo que a Mallorca se refiere. Bien que surta sus efectos en Cataluña, donde pueden no conocer el estado de Mallorca, pero ¡aquí! aquí que cada día ven a nuestro periódico auténtico, que saben lo que pasa, la maniobra es contraproducente, porque al conocerse, perjudica al que emplea esa arma de la mentira, ya que después, cuando ha podido

D. G. C.		Por el Ejército	
Un patriota	10		10
De una familia española	50	Suma	2.765
De dos españoles	10	Suma anterior	209.738'95
Don Guillermo Moragues	10	Total	212.503'95
Una francesa católica de izquierda	5		
Una sirvienta patriota	5		
Un español	100		
Don Felipe Colom Oficial del Ejército	10		
Ocho niños empleados	8	Un sacerdote	25
Don Antonio Alemany	10	Viva España con honra	1.000
Una amiga de la paz	5	Don Francisco Pizá Barceló	100
Un español patriota	25	Doña Margarita Capó Campomar	20
Un patriota	5	Don Juan Capó Rotger	5
Por España digna	50	F. H. P.	50
De un izquierdista	5	Por Dios y por la Patria	10
Por la España nueva	5	Q. B.	100
Una mujer española	2	Un verdadero español	100
Por mi Patria	5	S. Ll. Ll.	200
Un obrero honrado	20	V. M.	75
Una sirvienta	2	Viva España	10
De un mallorquín	5	J. F. un jubilado	5
J. V.	0'50	Jaime Mariano; trabajador	100
Don Jaime Sastre	2	Por el orden y por la paz. Segundo donativo	50
Por la paz de España	2	Para el Ejército S. R.	50
A. E.	5	Idem.: J. R.	50
X. X.	5	Por Dios, por la Patria y por mi dama	5
B. P.	10	Contra la Generalidad que bombardea a los que llaman "Catalans de Mallorca"	5
Un pescador V.	5	Cuatro ex comunistas muy desengañados	4
Un obrero defensor de la Patria	5	Contra la ingerencia rusa en nuestra Patria	5
		Un entusiasta del Ejército español sano	5
		Un obrero de la enseñanza	6
Suma total	936'50	Seis albañiles	6
		Siete carpinteros	7
		Cinco metalúrgicos	5
		Contra los rojos sin moral	5
		Una madre de dos fascistas	25
		Un patriota	100
		Una sirvienta española	25
		Un sacerdote	10
		B. N. Capellán retirado	100
		Suma	2.262
		Suma anterior	212.503'95
		Total	214.765'95

Suma total 936'50

Puerto de Andraitx 31 Julio de 1936.

—El Oficial del Ejército retirado, Antonio Quiles.

Día 3 de Agosto.—7.ª lista

Pesetas

Una familia española tercer donativo 1.500

G. C. R. y R. 15

H. M. H. 500

En memoria de Calvo Sotelo 400

Una tía y un sobrino patriotas 50

M. M. Vidal de Pascual 50

Una familia católica por la Patria 15

Gaspar Rullán 25

Por Dios y por la Patria 200

(0000)

Manifestaciones del Alcalde de Palma Sr. Zaforteza

Las cocinas populares. — Las denuncias — LA ALMUDAINA falsificada en Barcelona — Las comisiones municipales

Hablando nuestro distinguido y culto Alcalde, señor Zaforteza, sobre su proyecto de cocinas económicas, ha dicho que para su organización está al habla con el Patronato Obrero, que de antiguo posee ya una cocina económica, y también puede Vd. decir que el proyecto abarca, de momento, la instalación de tres cocinas: una en Palma y dos en los suburbios, para evitar la molestia que representaría tener que recorrer largas distancias a los que tengan que surtir de las cocinas.

Y me preguntaba Vd. de dónde sacaría el dinero para el sostenimiento de las cocinas. Pues, de dónde sea. De momento, abriré una suscripción llamando a los ciudadanos para que aporten cantidades para dar de comer a nuestros hermanos que no lo tienen, cumpliendo así el precepto de Jesucristo: "amaos los unos a los otros".

Si no basta el producto de la suscripción, no por ello dejarán de funcionar las cocinas. Estas subsistirán, y, para mantenerlas, sacaré el dinero de donde lo haya, porque entiendo que, como Alcalde, como ya dije en mi breve improvisación en la Comandancia militar el día de la manifestación patriótica, tengo que trabajar, tengo que dedicar todas mis energías y mi vida toda a la defensa y protección de todos los ciudadanos, principalmente de los pobres.

Tengo el propósito de reorganizar el Ayuntamiento: organizarlo como una entidad comercial, perfecta, en que los gestores sean o hagan las veces de Junta de la entidad. Por eso he elegido para gestores a representantes de los diversos intereses de la ciudad.

En estos momentos estoy reorganizando la guardia municipal y los

serenos, infiltrándoles el más exacto cumplimiento del deber. Por cierto que estoy satisfecho de su actual comportamiento.

Por la razón sencilla de que pueda haber gestores, principalmente obreros, que no tengan facilidad de expresarse en castellano, admitiré en las sesiones el bilingüismo. La cuestión es facilitar que cada uno se exprese en la forma que más claramente pueda expresar sus opiniones.

Pierden el tiempo de una manera lamentable los autores de los anónimos, añadió. Quien tenga algo que denunciar hágalo de frente, por escrito y con su firma, que tan sólo de esta manera se les atenderá. Vengan en esta forma cuantas denuncias quieran enviárenos, porque siendo nuestro deseo cumplir estrictamente con la ley y satisfacer por completo a la justicia, serán agradecidas.

También el señor Alcalde informó de que, en sus últimas visitas, los aviones enemigos que volaron sobre Palma, se han dedicado a echar prensa redactada en sentido subversivo a favor de las hordas marxistas que realizan horribles depredaciones en los escasos lugares en que no han sido aún dominadas por el glorioso Ejército español y las milicias que le prestan su concurso lleno de heroísmo.

Entre esos periódicos —dijo el señor Zaforteza— han caído sobre Palma algunos ejemplares de LA ALMUDAINA, una "ALMUDAINA" falsificada en Barcelona desde luego y redactada en un sentido absolutamente contrario a la orientación de nuestro palmesano.

Por cierto —siguió— que en esa prensa se inserta la hilarante noticia de que las fuerzas del frente popular se han apoderado de la Isla de Cabrera y que van en ella de población

en población en medio de aclamaciones de los vecindarios respectivos.

Ya ven —añadió riendo— si se trata o no de un invento sensacional.

Refirió el señor Zaforteza un hecho acaecido próximamente a media noche, que revela el cuidado exquisito con que es mantenida la vigilancia para seguridad del vecindario.

Los vigías situados en la torre de En Figuera, comunicaron a sus jefes que hacia el Ensanche se percibían resplandores extraños. Inmediatamente se acudió a comprobarlos, y pudo saberse que se trataba sencillamente de reflejos del Faro reproducidos por los cristales que cierran las ventanas posteriores del Liceo Español.

Esto demuestro —nos ha dicho el Alcalde— con que espíritu de exactitud esos muchachos admirables velan por Palma cooperando con entusiasmo sin límites a la salvación del país.

Nos dió nota también el señor Zaforteza de la manera como han quedado integradas las comisiones municipales, que es la siguiente:

Hacienda. — D. Pedro Bonet de los Herreros, presidente; don Carlos Alabern y don Juan Fiol Conrado.

Arbitrios, ordenanzas, exacciones, plusvalía y estadística. — D. Juan Fiol.

Obras y reforma interior. — D. Guillermo Cirerol, presidente; don Carlos Alabern y don Ramón Rotger.

Ensanche y murallas. — D. Juan Mesana, presidente; don Sebastián Caldentey y don Pedro Bonet de los Herreros.

Aguas y alcantarillado. — D. Juan Sastre, presidente; don Ramón Rotger y don Carlos Alabern.

Alumbrado, bomberos, reemplazos y gobierno y policía. — D. Sebastián Caldentey, presidente; don Jorge Coll y don Francisco Salleras.

Sanidad, higiene, beneficencia, asis

(0000)

Noticias radiadas ayer mañana

Comunicación recibida de la Estación EA9AH por la estación EA6AF, a las 24:

DE MALAGA, SOLO QUEDAN POR OCUPAR LA CAPITAL Y ALGUNOS PUEBLOS

Casi toda la provincia de Málaga, excepto la capital y algunos pueblos, están al lado del movimiento, cuidán dose de la limpieza de los focos marxistas fuerzas del Tercio y Regulares, al mando del coronel Castejón.

APOTEOSICA ENTRADA DE LAS TROPAS EN SEGOVIA

La entrada de nuestras tropas en Segovia fué apoteósica.

Todo el mundo saludaba con el brazo extendido, siendo tan grande la emoción que algunos soldados lloraban.

SE CREE QUE LAS TROPAS NACIONALES DEBEN HABER OCUPADO YA SAN SEBASTIAN

La caída de San Sebastián es inminente.

Esta mañana se estaba luchando en las calles, creyéndose que a estas horas la ciudad entera estará ya en nuestro poder.

LA COLUMNA DEL TENIENTE CORONEL MANGADA, DESTROZADA

Relata, en la forma ya conocida por el discurso del general Queipo de Llano, el desarrollo de la operación envolvente que ha destrozado a la columna del teniente coronel Mangada y hecho desaparecer completamente cualquier peligro para el flanco de recho del cuerpo del ejército nacio-

nal que opera en Guadarrama, cuyas posiciones son verdaderamente inexpugnables.

RECONOCIMIENTOS EN PUEBLOS DE ZAMORA

En Zamora, soldados y falangistas, ocupando un camión, practicaron reconocimientos en algunos pueblos, limpiando algunos focos marxistas que quedaban.

LOS BOMBARDEOS AEREOS DE LOS ROJOS AVIVAN LA INDIGNACION

Los bombardeos aéreos realizados por la aviación roja en algunas ciudades no tienen ningún valor militar, pero desde el punto de vista moral avivan la indignación de las poblaciones civiles y de las tropas nacionales, dándoles mayor ánimo para librar a España de las atrocidades que realizan los rojos al bombardear ciudades abiertas, hospitales, iglesias como la del Pilar de Zaragoza, la capital de Mallorca, etc.

Termina deseando la mejor suerte al ejército nacional y a los buenos patriotas alistados a las milicias, que forman a su lado para luchar por España grande y libre.

A la 1'40 de la madrugada, dice Radio Club Portugués:

DETALLES DEL DESASTRE SUFRIDO POR EL TENIENTE CORONEL MANGADA

Bien decíamos anteanoche que la columna del teniente coronel Mangada, que salió de Madrid dirigiéndose a Navalperal, se encontraba en situación difícil porque, calculando cuáles podían ser los movimientos de

cada una de esas columnas, se podía suponer cortada la retirada hacia Madrid de los marxistas. Así ha sucedido.

El teniente coronel Mangada llegó a Navalperal, pero se encontró con la caballería de Segovia, que deshizo por completo su columna y se apoderó de todo su material de guerra; 15 camiones, cañones y fusiles; les hizo numerosos muertos y heridos y los pocos supervivientes de la columna huuyeron completamente desmoralizados.

Queda, pues, destrozada la columna Mangada.

"EL GOBIERNO DE MADRID NO PUEDE RESISTIR MAS"

El enviado especial del "Giornale d'Italia" comunica que el Ministro de Estado español recibió en Madrid, en el ministerio de Estado, al Embajador de Chile y a los ministros de Yugoslavia y Dinamarca, que se encontraban en aquella capital, y les dijo que el Gobierno no puede resistir más, añadiendo que prolongar la resistencia del Gabinete será fatal y que debe caer dentro de algunos días, tal vez dos o tres.

El Ministro declaró que no es posible prever todo lo que de ello resultará, siendo prudente contar con lo peor, y que hacía esta advertencia a los diplomáticos porque el Gobierno no veía el medio de poder proteger sus vidas ni las de los súbditos extranjeros que se encontraban en Madrid en aquellos momentos.

Este telegrama de Roma, dado por el "Giornale", afirma una vez más lo que nosotros ya decíamos. No encontrando razón para que no sea cierta esta noticia.

El Gobierno se encuentra ya en los últimos momentos de su vida, y por eso prevé lo que ha de ocurrir, a semejanza de lo que ocurrió en igual situación en otros países. Son los días de La Comune.

Y los ministros ven con horror que los obreros, engañados por una política demagógica, salen de su sueño y, al ver con qué bellaqueerías se les ha tratado, desesperados hacen que los engañadores sean sus primeras víctimas.

Por eso los ministros no piensan más que en huir y advierten a los extranjeros del peligro que corren porque saben que el Gobierno ya no tiene fuerzas para contener lo que se le viene encima.

RESUMEN DE LA SITUACION MILITAR

La misma estación a las 2'45 hace el resumen de la situación militar de las últimas 24 horas.

En Badajoz, la misma situación, cosa que no nos sorprende. La ciudad está ocupada por milicias rojas desmoralizadas y no comprendemos porque no marchan sobre ella. Creemos que el ocuparla sería un simple paseo militar, tanto más después de las victorias conseguidas en Santa Amalia y en Santa Cruz.

De San Sebastián no tenemos noticias directas. Por telegramas de Biarritz, se ve que Barcelona procuró ayudar a la ciudad, enviando seis aviones cargados de bombas para los comunistas. Estos aviones, según cuentan de Biarritz, porque la moral de sus tripulantes faltaba, se perdieron en el camino y dos aterrizaron en Biarritz, quedando a disposición de las autoridades francesas.

Las columnas que cercan a Málaga no recibieron aún órdenes de entrar en la ciudad. Esperan que el comandante jefe de estas columnas reciba refuerzas para realizar la operación. Estos elementos serán de Africa y tiende a abreviar los terribles combates en las calles.

Dado el carácter violentísimo que toma la guerra civil en España, obliga a grandes concentraciones para entrar en cualquier ciudad, porque la defensa se hace calle por calle, esquina por esquina y casa por casa, lo que da lugar a pérdidas de tiempo.

Durante las 24 horas últimas, no hubo operaciones de envergadura en Guadarrama.

Es natural porque el gran avance realizado en los últimos días obliga al general Mola a consolidar posiciones y establecer servicios de comunicación y enlace con la retaguardia para facilitar los abastecimientos.

Pedro Alcover Médico

Participa a su clientela que tiene abierta su consulta de CIRUGIA GENERAL de 11 y media a 1 y media todos los días laborables en su CLINICA, CALLE DE ALICINA 48, SON ESPAÑOLET.

Para los avisos sírvanse dirigirse al Hospital Provincial o Farmacia Llompert, Calle del Call, 12, Tel. 2374.

La alocución de anoche del Excmo. Sr. Gobernador

Alocución dirigida por el Excelentísimo señor Gobernador Civil de la Provincia a las 10 de la noche. No obstante la visita del avión pirata, la población ha hecho su vida normal.

A una estanquera que tenía cerradas las puertas, se la ha destituido.

Desde hace unos días actúan ya todas las Gestoras de la Isla y en todos los pueblos de Mallorca e Ibiza, henchidos de amor a cuanto estamos defendiendo, se trabaja y se hace Patria, siendo grande el entusiasmo.

Mi sincera felicitación a todos los que laboran por nuestra santa causa.

Por el contrario hay, pocos, gracias a Dios, que teniendo mucho que perder aun no se han dado cuenta de que se lo juegan todo y sin embargo se los ve fríos o tibios; a éstos les digo que en la lucha entablada no hay términos medios: o con nosotros, o contra nosotros; por egoísmo o instinto de conservación; éstos serán desposeídos de sus cargos, de sus fortunas y, si preciso fuera, de algo más.

Que se miren todos en el espejo de nuestros soldados que con alegría y unidos como un solo hombre a sus

jefes están como leones defendiendo a España.

El centinela que falleció a consecuencia de una de las bombas de los piratas, que Dios tendrá ya en el Cielo, adonde van los que mueren por la Patria, ya tiene su mejor premio, y a sus padres, a los que es imposible resarcirles y consolarles en su justo dolor, se les entregarán cinco mil pesetas, además de lo que resulte del expediente que se está instruyendo por haber muerto en su puesto de honor.

Según las últimas noticias que tengo se está luchando con ventaja en todas partes y particularmente en Madrid, a cuyas puertas están ya los nuestros.

Los valientes generales que dirigen a nuestros soldados son los más inteligentes del ejército y mandan tropas inmejorables; tienen enfrente a masas sin disciplina mandadas por la escoria y deshecho de los militares, por lo que no hay que dudar del resultado.

Esperemos, pues, para muy pronto la noticia que nos tiene prometida desde ayer el General Mola.

¡Animo, pues, mallorquines!
¡VIVA ESPAÑA!

SOBRE MADRID AVANZAN TRES COLUMNAS

El Gobierno de Burgos comunica que avanzan tres columnas sobre Madrid: Una por una parte del Norte, una por el N. O. y otra por el N. E.

El General Mola dice que la unión de sus fuerzas con las del General Franco no puede fracasar.

EL GENERAL MOLA DECLARA AL "BERLINER TAGEBLAT" QUE EL MOVIMIENTO NO ES DEL EJERCITO, SINO NACIONAL

Una intervini del General Mola con un corresponsal alemán del "Berliner Tageblatt" declara que el movimiento del ejército no es una sublevación militar sino un movimiento nacional que abarca toda España cuyo fin es librar al país del comunismo e implantar un Gobierno verdaderamente democrático basado en toda la voluntad nacional y no de un sector como lo era hasta ahora.

Después de la ocupación de todo el país, lo primero que habrá que hacer es rehacer el ejército español para que no vuelvan ha ocurrir acontecimientos como los registrados durante los últimos años.

LOS COMUNISTAS ESPAÑOLES PIDEN DINERO A LOS SOVIETS

Los comunistas de España han hecho un llamamiento al Gobierno soviético para que les envíe dinero.

Radio París.—Onda 25 m.—A las 19'15.

EL MOVIMIENTO ESPAÑOL CAUSA INQUIETUD EN FRANCIA

Dice el diario "París Soir" que el espectáculo doloroso que ofrece la guerra civil española tendrá que ser un ejemplo para que no se promuevan otras guerras civiles en las otras naciones. El mundo está dividido en dos sectores: Comunismo, de un lado, y de otro fascismo o Nacional Socialismo.

Hay que reconocer que los desórdenes de nuestros vecinos del otro lado de la frontera se reflejan de una manera inquietante en Francia.

PARECE QUE FRANCIA INICIA ANTE LA S. DE N. EL PROYECTO DE QUE NO SE FACILITEN ARMAMENTOS A LOS CONTENDIENTES ESPAÑOLES

Londres a las 18. Dicen que Francia ha iniciado un movimiento ante la Sociedad de Naciones para que ninguno de sus miembros facilite material de guerra a España. Aun no se sabe la acogida que se le dispensará pero parece será favorable.

De "Marseille Soir,"

1.º de Agosto

LAS TROPAS DEL MOVIMIENTO NACIONAL MARCHAN SOBRE TERUEL

Rébat, 1.º Agosto.—Según informes llegados en esta plaza ayer, por la tarde, las tropas del general Franco, habían ocupado Castellón de la Plana al norte de Valencia, cuya guarnición se había adherido a las mismas; las columnas se dirigen hacia Teruel.

LA SITUACION EN MALAGA

Gibraltar, 1.º Agosto.—El destructor "Bulldog" ha desembarcado en Gibraltar, 52 refugiados británicos procedentes de Málaga. Cuentan que en esta ciudad, los comunistas fusilan a los fascistas y sus familias.

Añaden que muchos sospechosos han sido ejecutados por los comunistas y que son muchachos los que se encargan de las ejecuciones.

De la prensa francesa

TRECE AEROPLANOS DEL GOBIERNO, DERRIBADOS

París, 3. — El periódico "Le Jour" escribe que trece aeroplanos del gobierno de Madrid fueron derribados por los insurrectos durante los combates del sábado.

LOS FASCISTAS FRANCESES

París, 3. — El jefe de los fascistas franceses, Marcel Bucard, declaró a la prensa que está preparado para constituir un grupo de "patriotas franceses" para ayudar a los nacionalistas españoles.

Noticias de la ciudad

La visita de los aviones

Ayer, sobre las once de la mañana, la campana d'En Figuera anunció la presencia de un avión pirata.

Según Radio Mallorca, el avión procedía de la parte de Ciudadela, habiendo dado la vuelta alrededor de la isla y desapareciendo después por detrás de "Na Burguesa". Pero, poco tiempo después, volvió a aparecer, volando a gran altura sobre Palma, sin arrojar bomba alguna.

Radio Mallorca ha advertido que, para evitar toda desgracia, procure la gente no salir de los sótanos hasta que se haya dado la señal de que el peligro ha desaparecido.

Prohibida la entrada en el bosque de Bellver

Por conveniencias de orden público, queda prohibida la entrada en el Parque del Castillo de Bellver, hasta nueva orden que por este mismo conducto se comunicará.

Palma 4 de Agosto de 1936.—El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Sótanos para refugio

Siguen recibiendo en esta Alcaldía ofrecimientos por distintos señores de esta capital, de los sótanos que poseen para en caso de bombardeo, agradeciendo el señor Alcalde a los referidos señores dichos ofrecimientos, ya que los mismos son en bien de todos los ciudadanos, rogando al mismo tiempo a dichos señores fijen en los sitios de referencia, un letrero para conocimiento del público.

Los ofrecimientos recibidos en el día de hoy son de los siguientes señores aparte de los ya publicados anteriormente.

Don Andrés Picó Alcover; calle del Carmen, 10.

Noticias radiadas anoche

UNA GRAN VICTORIA DE LAS FUERZAS DE GRANADA SOBRE UNA COLUMNA MARXISTA DE MALAGA

Comunicación recibida de Tetuán EA9AH por la estación EA6AF, a las 16'35:

Una gran victoria para la provincia de Granada. Una columna marxista de Málaga que había salido para atacar a Granada le salió al encuentro una columna de fuerzas nacionales, que derrotó en el pueblo de Loja a los marxistas, a los que causó 220 muertos y muchos heridos, cogiéndoles tres cañones, camiones y municiones. Este choque se produjo a las dos de la tarde y en estos momentos, dice Granada, están llegando a esta capital los camiones con los marxistas muertos y heridos.

PRIETO, COMUNICANDO CON BILBAO, DICE QUE SOBRE MADRID CAE UN FUERTE HURACAN (?)

A las cinco de esta tarde hemos interceptado una comunicación de una estación madrileña, desde la cual Indalecio Prieto hablaba con otra de la ciudad de Bilbao. En ella el leader socialista decía a su interlocutor que le enviaba un individuo muy conoedor de la provincia de Guipúzcoa, aunque de baja graduación. Añadía que en estos momentos estaba cayendo sobre Madrid fuerte huracán. Me retiro —decía Prieto— por hacer falta en otros sitios. ¿A qué huracán se referiría Prieto? ¿No será, por ventura, el producido por las bravas columnas del general Mola?

EN JACA HAY TRANQUILIDAD. — SE CELEBRA UNA MANIFESTACION DE PROTESTA POR EL ATENTADO CONTRA EL PILAR

A las siete y media de la tarde, Radio Jaca transmite un mensaje de la Comandancia Militar de la División, en la que se comunica que en toda la comarca la tranquilidad es absoluta, siguiendo la vida en todos sus aspectos su ritmo acostumbrado. Los campesinos y comerciantes realizan también sus labores y transacciones normales.

Jaca protesta del cobarde atentado cometido contra el Pilar de la Fe, enseña y síntesis de la Raza, el Sagrado Templo de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza. Aragón en pie, como un solo hombre, rebosa indignación y espera la ocasión de vengar el criminal atentado cometido contra el alma aragonesa. Se ha celebrado una impresionante manifestación de protesta por el vandálico hecho cometido por quienes, llevados de la furia

roja, tienden a destruir todo lo artístico, santo y sagrado. Viva España.

EN ESPERA DEL TERCIO PARA EL ATAQUE A MADRID

Zeesen. — Onda 20 m. — A las 13'15 Informes de España dicen que las fuerzas del General Franco esperan la llegada de los Tercios de la Legión Extranjera antes de atacar Madrid.

LAS FUERZAS DE VALENCIA Y CASTELLON SE UNEN A LAS QUE CERCAN MADRID

Zeesen. — Onda 25 m. — A las 19: De Sevilla comunican que la marcha sobre Madrid está cada vez más asegurada, reforzándose por todas partes, ya que las guarniciones de Valencia y Castellón se han sumado al movimiento nacional.

Queipó de Llano ha declarado que el ejemplo de la guarnición de Valencia ha demostrado el verdadero carácter y buen sentido del ejército español.

UN GASTO INUTIL



A mis antiguos medicamentos sustitúyelos hoy un frasco de

CEREBRINO MANDRI

Neuralgias, molestias mensuales, insomnios, ruidos en la cabeza, zumbidos de oídos, reumatismo.

¡Derrotados todos los dolores sin peligro para la salud! No perjudica.

Tómese una cucharadita disuelta en agua de

CEREBRINO MANDRI



Este número ha sido sometido a la censura militar

Entrada de buques

Llegó el pallebot "Cala Bona". Fondeó en bahía un vapor mercante de nacionalidad alemana.

Dr. Roglá

PECHO Y CORAZON
Sindicato, 124



(0000)

CULTOS

PARA HOY

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Juan, dedicadas al florido San Cayetano de Thiene. Todo como el día anterior.

Empiezan en la Parroquial Iglesia de San Jaime dedicadas a San Cayetano. Exposición a las 6 de la mañana. Por la tarde después del Rosario, Novena del Santo y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Anunciación (Hospital), fiesta dedicada a San Emigdio. A las 9 y cuarto Tercia y Misa mayor con sermón. Por la tarde después de los actos de coro, conclusión del Triduo y reserva de S. D. M.

Santoral

Nuestra Señora de las Nieves y San Emigdio, ob.

PARA MAÑANA

Empieza la Novena de Nuestra Señora.

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Juan, al glorioso Fundador de los Regulares Tetatinos, San Cayetano de Thiene. Todo como el día anterior.

Continúan en la Parroquial Iglesia de San Jaime, en honor de San Cayetano. Todo como el día anterior.

Otras funciones

En la Merced, a las 7 y media C. gl. para los Jueves Eucarísticos. Por la tarde Gran Hora Santa.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Buen Camino en Santa Cruz.

Santoral

La Transfiguración de Nuestro Señor Jesucristo (El Salvador).

TELEGRAMAS

Noticias del Extranjero

FALLECE EL FAMOSO AVIADOR FRANCÉS BLERIOT

Paris, 3. — El aviador francés Bleriot, que se hizo famoso en el mundo entero, efectuando por primera vez el vuelo Francia-Inglaterra, el día 25 de julio de 1909, falleció en Paris a la edad de 64 años.

UN GENERAL QUE FUE PERITO MILITAR DE AGISINIA EXPULSADO DE GRECIA

Atenas, 3. — El gobierno ordenó la expulsión del territorio griego del general turco Wahib Pasha, que desempeñó un papel importante, como perito militar en Abisinia durante la guerra con Italia. La prensa, al publicar dicha orden de expulsión, añade que no obedeció a presión alguna del gobierno italiano.

EL CORONEL LINDBERGH EN COPENHAGUE

Copenhague, 3. — El coronel Lindbergh y su esposa llegaron a dicha capital, procedentes de Berlín, ayer domingo. Se proponen pasar varios días en Dinamarca.

ROOSEVELT VISITA EL GOBERNADOR GENERAL DEL CANADA

Nueva York, 3. — El presidente Roosevelt volvió a Hyde Park, después de su visita al gobernador general del Canadá, lord Tweedsmuir. Saldrá para Washington esta semana.

SOBRE LA DEVOLUCION DE LAS COLONIAS ALEMANAS

Londres, 3. — Refiriendo al asunto de la devolución a Alemania de los territorios bajo mandato, el periódico inglés "Sunday Dispatch" escribe que existen bastantes precedentes para la devolución de Tanganyika, es decir la que fué colonia alemana en el Este de Africa. Por ejemplo, Inglaterra devolvió la Matricaria a Francia tres veces y la isla de Guadalupe cinco veces. Curacao fué también devuelto a Francia. Cuba fué en un tiempo británico, y se devolvió después a España.

PESCA A LOS 91 AÑOS Y SE AHOGA

Brecon (Inglaterra), 4. — Lord Trevethin, de 91 años de edad, cayó en el río Wye mientras estaba pescando; murió después que le hubieron sacado del agua.

BARCOS ALEMANES EN EL MEDITERRANEO

Gibraltar, 4. — Un acorazado y dos cazatorpederos alemanes entraron en el Mediterráneo, pasando muy cerca del faro de Gibraltar.

A ESTRECHAR LOS LAZOS ENTRE INGLATERRA E ITALIA

Londres, 4. — El periódico "The Times", hablando de los resultados probables de la Conferencia de Cinco Potencias, expresa la esperanza de que esta podrá conducir a una colaboración estrecha entre Inglaterra e Italia.

EN ARGEL ES ASESINADO EL JEFE DE LA IGLESIA MAHOMETANA

Argel, 4. — El gran "imam", jefe de la iglesia mahometana, fué asesinado en una calle de mucho tránsito, por un árabe que se le acercó para darle el homenaje, y le mató de una puñalada, siendo la muerte inmediata. Se cree que el asesino tenía tres cómplices, y la policía ha detenido a cuatro árabes.

FALLECE DE APENDICITIS

Londres, 4. — Falleció ayer en dicha capital, a la edad de 33 años, lady Alington, ahijada de la reina Mary, a consecuencia de una operación de apendicitis.

DISMINUYEN LOS SIN TRABAJO EN INGLATERRA

Londres, 4. — Como lo había previsto el ministro de trabajo en sus declaraciones de la semana pasada, en la Cámara de los Comunes, el número de parados durante el mes pasado disminuyó de 50.000.

Las estadísticas del ministerio de trabajo en el día 20 de julio último indican que el número de personas ase-

guradas y trabajando en la Gran Bretaña, excluyendo a los trabajadores de la agricultura era aproximadamente de 10.895.000. Eran pues 63.000 más que el mes anterior y 481.000 más que hace un año. En la misma fecha el número de los parados era 1.652.082; de esta cifra, 1.285.805 no tenían ningún trabajo y 296.007 lo tenían con carácter intermitente. La cifra total era inferior de 50.604 a la del día 22 de junio de 1936 y de 320.869 a la del 22 de junio de 1935.

LA REINA DE YUGOSLAVIA OFRECE SUS AUTOMOVILES AL REY DE INGLATERRA

Belgrado, 4. — La reina María de Yugoslavia prestará automóviles al rey de Inglaterra, durante el viaje que este hará en Dalmacia. Es probable que el rey Eduardo encontrará a todos los miembros de la familia real yugoeslava.

UN DUQUE FALLECE EN UNA CARRERA DE AUTOMOVILES

Limerick, 4. — Competiendo para el "gran prix" internacional, el automóvil del duque Fraffon chocó contra un muro y se incendió; el duque falleció más tarde.

DE REGATAS

Cowes, 4. — El yate real desafió al "Endavour II", para la copa de América, hoy; es probable que la carrera tendrá lugar en septiembre de 1937.

(000)

La Olimpiada de Berlín

UN CUADRO DE AUTOR JAPONES ADQUIRIDO POR EL AYUNTAMIENTO DE BERLIN

Berlín, 3. — El Ayuntamiento compró el cuadro de Paerho Sato, (Japón), en la exposición de arte olímpico.

CONCESION DE CONDECORACIONES

Hitler recibió esta mañana al presidente chino del consejo de inspección, Tai-Chi-Tao.

LAS PRIMERAS PRUEBAS

Berlín, 3. — La carrera de cien metros para mujeres fué ganada por Stanisława Walasiewiczowa (Polonia), en doce segundos 5 décimas; Rauni Esmond (Finlandia) llegó segunda en doce segundos 8 décimas.

En la cuarta carrera Eileen Hiscock (Gran Bretaña) llegó primera en doce segundos 6 décimas, y Annette Rogers (EE. UU., segunda en doce segundos 8 décimas. En la sexta carrera, la joven alemana Marie Dollinger llegó primera en doce segundos, y la inglesa Bárbara Bruke segunda en doce segundos 4 décimas.

La carrera final de cien metros para hombres fué ganada esta tarde por el negro americano Jesse Owens, en diez segundos 3 décimas, en presencia de unos cien mil espectadores, entre los cuales se encontraba Hitler.

Ralph Metcalfe (EE. UU.), llegó segundo en diez segundos 4 décimas; Martinus Bernardus Osendarp, (Holanda), llegó tercero en diez segundos 4 décimas.

Llegaron cuarto, quinto y sexto, respectivamente, Wykoff (EE. UU.); Borchmeyer, (Alemania); y Strandbergh, (Suecia). En un momento de la salida, los corredores se encontraban en el orden siguiente: Owens, Strandbergh, Borchmeyer, Osendarp, Wykoff y Metcalfe. Owens y Osendarp fueron los más rápidos en partir, y Owens solo, pudo tomar la delantera al cabo de sesenta metros. Metcalfe consiguió pasar delante de Osendarp poco antes de terminar la carrera.

Esta carrera fué el acontecimiento más importante del segundo día de los Juegos Olímpicos, y despertó mucho interés.

Se ha confirmado que la Asociación atlética internacional de aficionados rehusa reconocer como record del mundo los diez segundos 2 décimas que empleó Owens en la carrera preliminar de ayer domingo, porque dicho corredor

fué favorecido por "un viento fuerte" durante la carrera.

LA CARRERA DE 800 METROS ES GANADA POR EL POLACO KUCHARSKI

Berlín, 3. — La primera carrera de ochocientos metros fué ganada por John Woodruff (EE. UU.), en un minuto 52 segundos y 7 décimas. Llegó segundo el polaco Kasimier Kucharski en un minuto 54 segundos y 7 décimas. Llegó tercero el argentino Juan Carlos Anderson, en un minuto 54 segundos y 8 décimas.

En la segunda carrera, Harry Webb Williamson (EE. UU.), llegó primero en un minuto 53 segundos y 1 décima; el australiano Backhouse y el canadiense Edwards llegaron juntos en un minuto 53 segundos y 2 décimas.

En la tercera carrera, el americano Charles Christian Hornbostel llegó primero, en un minuto 53 segundos y 2 décimas; el italiano Lanzi, segundo, en un minuto 54 segundos y 1 décima; y el inglés Maccabe, tercero en un minuto 55 segundos y 4 décimas.

NORTEAMERICA EN CABEZA DE LA PUNTUACION

Berlín, 3. — Al terminar el segundo día de los Juegos Olímpicos, los Estados Unidos han obtenido 45 puntos; Alemania, 44 y 1/4; Finlandia, 26 y 1/4; Egipto, 17; Austria, 11; el Japón 7 y medio; Suecia, 5; Holanda y Polonia, 4 cada una; Gran Bretaña, 2; Argentina y Francia 1, cada una.

EL LANZAMIENTO DE JABALINA

Berlín, 3. — Después de los ejercicios de lanzamiento de la jabalina, por mujeres, tuvo lugar la carrera de diez mil metros, que fué ganada por Finlandia.

Los finlandeses Salminen, Askola e Isoholla llegaron respectivamente primero y tercero, ganando las medallas de oro, plata y bronce.

El primero cubrió la distancia de que se trata en treinta minutos 15 segundos 4 décimas; el segundo en treinta minutos 15 segundos 6 décimas; y el tercero, en treinta minutos 20 segundos 2 décimas.

EL SALTO DE ALTURA

Berlín, 3. — El salto de altura fué ganado ayer domingo por Cornelius Cooper Johnson, de los EE. UU., que alcanzó dos metros; Abritton y Thurber, también de los EE. UU. alcanzaron ambos dos metros.

UN ATLETA NEGRO GANA LOS SALTOS OLIMPICOS. — ALCANZA LA ALTURA DE OCHO METROS, SEIS CENTIMETROS

Berlín, 4. — El atleta negro Jesse Owens, de los Estados Unidos, ganó esta tarde el final de los saltos olímpicos, alcanzando la altura de ocho metros 5 centímetros, y estableciendo así un nuevo record olímpico y mundial. A principios de esta tarde, había creado sensación, estableciendo un nuevo record olímpico en los 200 metros llanos. El primer record del salto establecido por Owens había sido de 7 metros 87 centímetros, y fué igualado poco después por el alemán Luz Long; Owens saltó nuevamente, aumentado de diez centímetros la altura alcanzada. Quiso probar todavía una vez más, y entonces alcanzó, como se ha dicho, la altura de ocho metros, seis centímetros, ganando la medalla de oro.

El japonés Tajima alcanzó la altura de 7 metros, 74 centímetros; el italiano Maffei y el alemán Leichum alcanzaron 7 metros 73 centímetros; y el americano Clark, 7 metros 67 centímetros.

ASISTE HITLER. — GANA EL CAMPEON DE LOS ESTADOS UNIDOS

Berlín, 4. — En el cuarto día de los Juegos Olímpicos, se ganó cinco medallas de oro, de las cuales cuatro fueron atribuidas a los Estados Unidos y una a Alemania.

Se estableció un nuevo record mundial de salto, y varios nuevos records olímpicos. El tiempo fué satisfactorio, exceptuando un fuerte viento por la tarde.

Por la mañana casi todos los asientos en el estadio estaban ocupados; por la tarde, estaban ocupados todos, y además había varias centenas

de personas en pie. Poco después de las 16, Hitler apareció en el estadio; todos los espectadores se levantaron e hicieron el saludo alemán los unos, olímpico los otros.

La mañana fué dedicada principalmente a eliminaciones y a carreras. Por la tarde empezaron las semifinales de 400 metros con obstáculos. La primera carrera fué ganada por Glenn Hardin, de los Estados Unidos, en 53 segundos 2 décimas; llegó segundo, White, de las Islas Filipinas, y tercero, Mandikas, de Grecia. Kuer ten, de Alemania, y Lavenas, de la Argentina, fueron eliminados.

Patterson, de los Estados Unidos, ganó la segunda carrera en 52 segundos 8 décimas; llegaron segundo Loaring, del Canadá; y tercero Magalhaes, del Brasil. El alemán Nottbrock, el belga Bosmans, y el húngaro Kovacs, quedaron eliminados.

Glenn Hardin y Patterson (EE. UU.); Loaring (Canadá); White (Islas Filipinas); Mandikas (Grecia); y Magalhaes (Brasil), compiten en las finales, esta tarde.

LA CARRERA DE CIEN METROS PARA MUJERES

Berlín, 4. — Helen Stephens, de los Estados Unidos, igualó su propio record del mundo establecido ayer lunes; ganó la carrera llana de cien metros para mujeres, esta tarde, en 11 segundos 5 décimas. Llevaba la delantera desde el principio, y ganó fácilmente.

Llegó segunda la polaca Walasiewicz, que pasó delante de la alemana Krauss durante los últimos treinta metros, terminando la carrera en 11 segundos 7 décimas. Krauss llegó tercera, en 11 segundos 9 décimas.

La alemana Dollinger llegó cuarta, y siguieron Rogers (EE. UU.), y Albus (Alemania).

EL PRINCIPE DE PIAMONTE ASISTE A MISA EN LA IGLESIA DE LA COLONIA ITALIANA

Berlín, 4. — S. A. el príncipe de Piamonte asistió ayer a la misa celebrada por el Nuncio de Su Santidad en la iglesia de la Colonia italiana, en dicha capital.

Los ministros Thson de Revel, Alfieri, y el embajador Attolico, como también todas las personalidades principales de la colonia estaban presentes.

LOS HIJOS DE MUSSOLINI LLEGAN EN AVION A BERLIN, PROCEDENTES DE ITALIA

Berlín, 4. — Ayer por la tarde, a las seis y 18 minutos, llegaron por vía aérea a dicha capital, Bruno y Vittorio Mussolini, que habían emprendido el vuelo en Riccione a las 8 y 10 minutos de la mañana, y que cruzaron los Alpes con su aeroplano de tres motores a la altura de cinco mil metros, a pesar de las malas condiciones atmosféricas.

Ambos llevaban el uniforme de oficiales de la aviación italiana.

Las autoridades les dieron la bienvenida, y el público les acogió con simpatía.

AL EFECTUAR UN VUELO SIN MOTOR, SE ESTRELLA EN EL SUELO

Berlín, 4. — El jefe del grupo de aviadores austriacos sin motor, que participan en los Juegos Olímpicos, Ignaz Stiefson, resultó muerto al estrellarse su aeroplano en el suelo, durante un vuelo de prueba, cerca del aeródromo de Staaken.

PARTIDOS DE FOOTBALL

Berlín, 4. — En los Juegos Olímpicos se celebraron ayer partidos de football entre Italia y los EE. UU., y entre Noruega y Turquía. El primer partido fué ganado por los EE. UU. por un goal a cero. El segundo fué ganado por Noruega, por 4 goals a cero.

LA CAMPANA DEL ACORAZADO ALEMAN HINDENBURG ES LLEVADA A KIEL POR UN CRUCERO BRITANICO

Kiel, 4. — La campana del acorazado alemán "Hindenburg" que los mismos alemanes echaron a pique en Scapa Flow, ha sido traída a Kiel por el crucero británico "Neptune", y será devuelta a la marina alemana dentro de algunos días. La campana que ha sido

plantada con los colores nacionales alemanes, negro, blanco y rojo, está colocada en un sitio de honor a bordo del crucero británico, sobre un pedestal cubierto de la bandera alemana.

Los marinos del "Neptune", que permanecerán en Kiel hasta el día 19 del mes actual, jugarán un partido de rugby con marinos alemanes.

(000)

Bajo el gobierno de Hitler

EL GOBERNADOR DEL BANCO DE FRANCIA, SE ENTREVISTA CON EL DR. SCHACHT

Berlín, 4. — El gobernador del Banco de Francia, Labeyrie, comió ayer lunes en casa del Dr. Schacht. Entre los otros invitados, se encontraban el embajador de Francia en Berlín, Francois Poincet y el barón von Neurath.

Durante la mañana, Schacht y Labeyrie habían celebrado una larga conferencia con el espíritu amistoso tradicional entre los dos grandes Bancos de emisión. Por la noche Labeyrie asistió a una función de gala en el teatro del Estado; Goering, que también asistía, le recibió durante un intervalo.

Es probable que el Dr. Schacht devolverá la visita de Labeyrie en París, este mes.

El conflicto italo-abisinio

EL "GIORNALE D'ITALIA" DENUNCIA QUE LOS ABISINIOS SE HAYAN APODERADO DE DESSIE

Roma, 4. — El "Giornale d'Italia", con el título "Las fábulas continúan", escribe que las agencias y los periódicos ingleses continúan su campaña de noticias falsas. Según comunicado de Djibuti a la "United Press", tuvieron lugar unos combates nuevos alrededor de Addis Abeba y de Dessie. El ras Seyum, después de un combate violento, se habría apoderado de Dessie, dando muerte a siete mil italianos. Dos hijos del ex ras Kassa, Aberra y Guandesen, habrían ocupado una parte de Addis Abeba.

El "Sunday Times" escribe que, según noticias procedentes de Djibuti, un hijo del ras Kassa dirigió dos ataques contra Addis Abeba.

Es inútil decir que los pretendidos ataques abisinios contra Dessie y Addis Abeba existieron solo en la imaginación de los agentes. Las verdaderas noticias de la Etiopía italiana son excelentes. Las sumisiones de jefes de tribus aumentan cada día, y también en los territorios no ocupados todavía. La organización militar política y administrativa italiana en los territorios ocupados va progresando rápidamente. El trabajo italiano tomó la posición activa de un territorio que civilizar.

Todas las informaciones de la "British United Press" intentan inútilmente sustituir ficciones a la realidad.

EL MERCADO DE ADDIS ABEBA

Addis Abeba, 4. — El mercado del sábado pasado estuvo muy concurrido con más de tres mil vendedores. Ello prueba que reina la calma completa en la ciudad.

El Ruamba

suministra a los niños los principales elementos fortificantes vitamínicos para la formación y crecimiento de los huesos. Con ellos adquieren la robustez que es su salvaguardia contra las enfermedades propias de la infancia.

El Ruamba es rico en vitaminas y tiene la virtud de regenerar el plasma sanguíneo, de donde dimana la vida. Con una cucharada puesta en la leche, aumenta ésta cuatro veces su valor nutritivo, y por las diastasis que contiene, extractadas de la cebada fermentada en invierno, prepara el estómago aún el más delicado a la asimilación de todos los alimentos.

Es además muy agradable; y en las inapetencias de los niños y en las anemias, convalecencias, agotamientos nerviosos, neurastenia, propios de los hombres de negocios por esfuerzos mentales, obra milagros.